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«ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ»: НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ 
ДЛЯ СОБСТВЕННИКОВ МКД

ЗАМЕНА ДОМОФОНА

«ИЗ РУК В РУКИ»
(Продолжение. Начало см. на стр. 1) 
— Как именно проходит подготовка 
к  отправке?

— Мы собираем вещи, после чего их сорти
руем и упаковываем, чтобы довезти в це
лости и сохранности, есть же и хрупкий 
груз —  медикаменты, продукты. Ещё важно 
всё  правильно задокументировать.

— Кто принимает участие в сборе гуманитар-
ной помощи «Из рук в руки»?

— Проекту многие помогают. Жители звонят 
практически ежедневно, спрашивают, чем 
помочь и что нужно сделать — с благодарно
стью принимаем любую помощь. Конечно, 
без волонтёров справиться с задачей было 
бы труднее. Значительную помощь в орга
низации сбора вещей для проекта «Из рук 
в руки» оказывает Таганский детский фонд. 
Постоянно помогают и ребята из нашей 
Молодёжной палаты — сортировать и грузить 
коробки. 

Люди очень отзывчивые. 
Единение, которое я вижу в наше, 
такое непростое время, дорогого 
стоит. Сейчас нужно действовать 
сообща. Люди это понимают 
и действуют. 

— Кроме Белгорода, вы ещё куда-то напра-
вляли помощь?

— Мы приобрели школьные принадлеж
ности к новому учебному году для трёх 
школ  Попаснянского района ЛНР.  Закупили 
учебные пособия, книги, канцелярские 
товары — тетради, ручки, карандаши, бумагу, 
а также атласы и настенные карты. Всё это 
уже передано министру образования и  науки 
ЛНР Ивану Кусову. За передачу помощи 
«из рук в руки» отдельная благодарность 
депутату Московской городской Думы 
Кириллу  Щитову и руководителю региональ
ного исполкома  общественного движения 
«Общероссийский народный фронт» в ЛНР 
Анне Ерёменко.

— По какому адресу продолжается сбор гума-
нитарной помощи?

Сбор гуманитарной помощи идёт 
по адресам: 

Воронцовская ул., д. 21, с.1, 
4-й подъезд, 5-й этаж  
(аппарат Совета депутатов) 
и Большой Факельный пер., д. 9/11 
(Таганский детский фонд)  
в будние дни, с 8.00 до 17.00.

Подробности 
проекта «Из рук в руки» — 
в соцсетях Карена Аперяна  

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

БУДНИ МКД

ПОМОЩЬ ТАГАНКИ

Несмотря на перерыв в заседаниях, муници
пальные депутаты продолжают проводить 
приём населения, контролировать ход выпол
няемых работ и встречаться с жителями.  

Муниципальный депутат 
Таганского района Тамара 
ГОРДЗЕЙКО провела ряд 
встреч с жителями домов, 
в которых планируется 

капитальный ремонт. 

— Тамара Васильевна, о чём Вы  говорили 
на встрече с жителями дома № 14–16 
в  Крестьянском тупике?
— В этом доме скоро начнётся капиталь
ный ремонт, дело это серьёзное, у жиль
цов много вопросов: людям важно знать, 
как часто они смогут проводить общее 
собрание собственников, где и когда будут 
получать ответы на возникающие в ходе 
капремонта вопросы — а их обычно много, 
да и вообще, волнуются, конечно. Им необ
ходима  обратная связь от всех, кто отвечает 
за работу. 

В ситуации с запланированным 
капремонтом новый сервис 
Правительства Москвы 
«Электронный дом» — как раз 
идеальная площадка для решения 
всех возникающих вопросов. 
Пользоваться новым сервисом 
может любой житель столицы. 

В электронной версии своего дома жите
ли могут настроить ленту новостей, чтобы 
мгновенно узнавать обо всех изменениях 
и нововведениях в доме и районе, передавать 
показания счётчиков, проводить опросы со
седей, а также дистанционно провести общее 
собрание собственников, что для жильцов 
многоквартирных домов обычно довольно 
сложно выполнимая процедура: ктото всегда 
отсутствует.

— Вы также встречались с жильцами дома 
по Гончарному проезду, в чём там дело?
— В доме № 8/40 по Гончарному проезду 
требует ся перенести сроки капремонта 
кровли с запланированного 2026 года на бо
лее ранний, так как часто бывают протечки, 
и ждать ещё несколько лет просто невоз
можно. Мы направили обращение в ФКР 

с  просьбой оказать содействие в переносе 
сроков ремонтных работ. Ждём ответ.

Кстати, всё получилось  
во многом благодаря тому, 
что жильцы дома оперативно 
отреагировали на наш призыв  
и быстро собрали необходимое 
количество подписей 
для  обращения в Фонд 
капитального ремонта Москвы. 

Депутатам осталось только  поддержать 
решение жителей, что и было сделано едино
гласно на прошедшем  заседании.

Собрать кворум на очном собрании в летний 
период изза отпусков многих собственни
ков было бы проблематично, но благодаря 
проекту «Электронный дом» необходимое 
число голосов собрали дистанционно 
и  молниеносно.

— Как пользоваться новым сервисом?

— Для входа в «Электронный 
дом» используйте логин и пароль 
от личного кабинета на mos.ru. 

• Зайдите в раздел «Опросы/Общие собра
ния собственников».

• На вкладке «ОСС» выберите интере
сующее вас собрание, откройте его 
и ДЛЯ  КАЖДОГО из перечисленных вопро
сов отметьте подходящий вариант ответа. 

• И не забудьте нажать кнопку «Завершить», 
чтобы решение было отправлено и обра
ботано.

С помощью нового приложения москвичи 
могут удалённо и оперативно решать все воз
никающие у собственников МКД вопросы 
при помощи электронного голосования, 
получать всю необходимую информацию 
по проходящему в доме ремонту и общаться 
с соседями в онлайнчатах.

Подробности — 
на официальном сайте 
«Электронный дом» по ссылке  

На странице портала ВКонтакте 
есть даже пошаговые 
видеоинструкции  

Связаться с Тамарой Гордзейко 
можно через соцсети 

Депутат Совета депутатов 
муниципального округа 

Таганский Владимир 
 КАМЕНСКИХ рассказал 
о том, как муниципальный 

депутат может решить проб
лему с домофоном.

— Недавно ко мне обратилась председатель 
совета дома, расположенного по адресу: 
ул. Яузская, д. 6–8, с. 5.  Дело в том, что 
во время капитального ремонта подрядчик 
заменил входную дверь единственного 
в этом доме подъезда, однако жильцы так 
и не дождались нового домофона взамен 
демонти рованного. На протяжении несколь
ких месяцев дверь подъезда стояла нарас

пашку, и жильцы опасались, что в дом будут 
проникать посторонние, подъезд облюбуют 
лица без определённого места жительства. 

Узнав об этом, я сразу же 
отправил депутатский запрос 
в ГБУ «Жилищник Таганского 
района» о комиссионном 
обследовании подъезда. 

Выяснилось, что договор на обслуживание 
запирающих устройств не был продлён 
по инициативе организации, обслуживающей 
домофон. 

Чтобы исправить ситуацию, жильцы опера
тивно провели общее собрание собственни

ков, на котором выбрали новую организацию 
по обслуживанию запирающих устройств 
и заключили с ней договор. Теперь новый 
домофон установлен, и жильцы могут быть 
уверены в безопасности.
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С 1 августа по 10 сентября 
(с 09.00 до 22.00) в Гостином 
Дворе, ставшем одним из мест 
проведения Московского 
урбанистического форума, 
открыт Музей вредных 
привычек. Этот необычный 
музей — одна из многочисленных 
площадок выставочной 
экспозиции МУФ-2023, которые 
посвящены здоровью и заботе 
о себе и близких.

Расположенные в одном из залов 
 арт-объекты наглядно демонстрируют, как 
алкоголь, курение, неправильное питание, 
стресс и  малоподвижный образ жизни влияют 
на наше здоровье. Тематические инсталляции 
помогут задуматься о вредных привычках, 
которые часто становятся причиной  различ-
ных заболеваний.

Второй зал — иммерсивное пространство, 
 которое позволяет попасть в организм чело-
века с вредными привычками. Посетители 
видят, что происходит с нашими внутренними 
органами, если не отказывать себе, как гово-
рил герой известной советской кинокомедии, 
в «излишествах нехороших». 

В Гостином Дворе также открыт симуляцион-
ный центр, где можно попробовать себя 
в роли диспетчера скорой помощи, увидеть 
современную операционную с хирургическим 

оборудованием, научиться делать уколы, 
ставить капельницы и проводить сердечно- 
лёгочную реанимацию. Гости могут познако-
миться с процессом создания фантомов — 
 искусственных внутренних органов.

Кроме того, на площадке работают интерак-
тивные пространства, благодаря которым по-
сетители узнают много нового и получат яркие 
впечатления. Например, тут можно совершить 
мультимедийное шоу-путешествие и увидеть 
Гиппократа, который попал в современную 
эпоху и общается с искусственным интеллек-
том, побывать на иммерсивном спектакле и уз-
нать, как живёт человек с демен цией, получить 
рецепт долголетия с помощью AR-технологий 
и познакомиться с долгожителями Москвы.

Ещё одна часть выставки в Гостином Дворе 
посвящена образованию и карьере. Гости 
могут узнать, какие сферы деятельности 
им больше всего подходят, и познакомиться 
с метанавыками человека будущего, которые 
пригодятся в учёбе и работе.

У каждой площадки МУФ-2023 свои темати-
ческие направления. Например, в «Манеже» 
пройдёт грандиозная выставка «Год нового 
транспортного каркаса»: это будет, как ска-
зано в аннотации, «бесплатное культурно- 
досуговое мероприятие для всей семьи 
с самой большой голограммой в России». 
Ну а тематика мероприятий (предусмотрены 
деловая и развлекательная части) в Гости-
ном Дворе — здравоохранение, образование 
и  социальная сфера.  

Подробная программа 
Московского урбанистического 
форума и карта выставочного 
пространства доступны 
на официальном сайте 

«ВРЕДНЫЙ» МУЗЕЙ С ПОЛЬЗОЙ 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

МУФ-2023

ВОЕНКОМАТ

В Красносельском военкомате Центрального 
административного округа города Москвы 
состоялась торжественная отправка выпускни-
ков Колледжа связи № 54 имени П.М. Востру-
хина на военную службу по призыву.

Проводить призывников пришли не только 
родители, но и руководители структурных под-
разделений колледжа, представители  военного 
комиссариата и призывной  комиссии.

С напутственными словами выступили 
 военный комиссар Вельбой Олег Григорьевич 
и руководитель структурного подразделе-
ния Колледжа связи Рыбина Яна Евгеньев-
на,  после чего призывникам были подарены 
наручные часы.

Служить новобранцы отправились 
в  войсковую часть 41516 (65-й межвидовой 
региональный учебный центр войск связи), 
где будут проходить подготовку по специально-
сти телефонной связи и радиовещания.

Тем самым, призывникам представится 
 хорошая возможность не только использовать 
знания, полученные при обучении в колледже, 
но и приобрести новые навыки и компетенции.

На территории гарнизона находятся медицин-
ский пункт, плац, дом культуры, чайное кафе 
и солдатская столовая. Казармы оснащены 
комнатами отдыха, спортзалом и прачечной. 
Таким образом, в войсковой части созда-
ны необходимые и комфортные условия 
для  прохождения военной службы по призыву.

Напомним, что в соответствии 
с Указом  Президента Российской 
Федерации, Верховного Главно-
командующего Вооружёнными 
Силами Российской Федерации 
Владимира Владимировича  Путина 
весенняя призывная кампания 
завершилась 15 июля 2023 года.

ВЫПУСКНИКИ 
КОЛЛЕДЖА 
СВЯЗИ 
ОТПРАВИЛИСЬ 
НА СЛУЖБУ

Двенадцатый Московский 
урбанистический форум  
(к слову, самый масштабный 
в истории МУФ) проходит 
на крупнейших площадках 
столицы. Помимо Гостиного 
Двора это парк «Зарядье», 
олимпийский комплекс «Лужники» 
и Центральный выставочный зал 
«Манеж» (правда, он подключится 
к программе форума чуть позже — 
в середине августа).  
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Несущийся по тротуару человек на электро-
самокате стал одним из главных раздражи-
телей москвичей. Неудивительно, что власти 
стремятся урегулировать использование этого 
транспортного средства так, чтобы учесть инте-
ресы и любителей прокатиться, и пешеходов.

Что же нового появилось в 2023 году, что сле-
дует знать и самокатчикам, и москвичам?
Прежде всего, в этом году в Правилах дорож-

ного движения появился термин «средства 
индивидуальной мобильности» (СИМ). При-
чём это не только электросамокаты, это ещё 
и электровелосипеды, электроскейтборды, 
гироскутеры, сегвеи, моноколёса и другие 
транспортные средства с двигателем — 
 причём его мощность не столь важна, важно 
его наличие.

На СИМ нельзя передвигаться 
быстрее 25 км/ч, а в тёмное время 
суток необходимы включенная 
фара или фонарь.

К слову, не всегда нужно возмущаться, если 
кто-то едет по тротуару или иной пешеходной 
зоне — дети в возрасте от 7 до 14 лет имеют 
на это законные основания. А вот если ре-
бёнку уже больше 14 лет, а его СИМ тяжелее 
35 кг, то он уже должен пользоваться только 
велосипедными дорожками, проезжей частью 
или полосой для велосипедистов, если на 
дороге таковая имеется.

Запрещено ездить на одном 
самокате вдвоём — за это грозит 
штраф. Но это не универсальное 
правило: если конструкция 
самоката предусматривает 
совместное использование, 
то парное катание допускается.

Совсем скоро могут появиться и новые огра-
ничения: Минтранс готовит изменения правил 
пользования СИМ. Если они будут приняты, 
будут увеличены штрафы и ограничения 
скорости обгона пешеходов. Планируется, что 
обгон пешеходов будет разрешён на скорости 

до 10 км/ч, а штрафы за нарушение будут уве-
личены — их размер пока неизвестен. Кроме 
того, в ПДД появится пояснение, в чём разница 
между СИМ и мопедами. Сейчас из-за нечётких 
формулировок нередко возникают споры 
 между ГИБДД и участниками движения.

Работает над улучшением регулирования 
в этой сфере и Госдума: депутаты готовят 

законопроект о госномерах для электро-
самокатов и моноколёс — это необходимо, 
в том числе, и для того, чтобы нарушения 
могли быть зафиксированы камерами 
наружного наблюдения. Кроме того, зако-
нодатели намерены обязать ограничивать 
скорость передвижения на электросамо-
катах и моноколёсах в дождливую погоду 
до 5 км/ч.

ЭЛЕКТРОБУСЫ: УДОБНО, ЭКОЛОГИЧНО, НАДЁЖНО
ТРАНСПОРТНЫЙ ПАРК

Ещё недавно казавшиеся экзотикой, элек-
тробусы очень быстро стали привычным 
видом наземного транспорта и полюбились 
жителям и гостям столицы. Всего за  четыре 
года электробусный парк Москвы стал 
одним из крупнейших в мире. За один только 
2022 год электробусы перевезли в нашем 
городе больше 660 тыс. пассажиров.

А всего в ближайшие два года в парки 
Мосгортранса поступит 1200 электробусов. 
Для их обслуживания построили электробус-
ный парк в районе Митино. Это уже второй 
в Москве и в стране такой парк. Первый 
(и, к слову, крупнейший в Европе) электро-
бусный парк — «Красная Пахра» — появился 
в прошлом году в Новой Москве. 

В отличие от автотранспорта с двигателем 
внутреннего сгорания, у электробусов более 
высокие производительность и надёжность. 
Привязка к контактной сети им не требуется. 
Зарядка занимает 6–10 минут на конечных 
остановках и в парках.

В модернизированных электробусах полно-
стью электрическое отопление, увеличенный 
запас хода и более крупное маршрутное 
табло. Освещение в салоне стало «адаптив-
ным»: утром, когда пассажирам нужно 
взбодриться перед важными делами, свет 
холодный и яркий, а вечером — более тёплый, 
создающий уютную атмосферу.

Благодаря энергоёмким батареям новые 
электробусы могут проезжать без подза-
рядки до 90 километров — в отличие от своих 
предшественников, заряда которых хватает 
на 50 километров.

В салоне установили четвёртый валидатор 
и дополнительные USB-разъёмы. Маломо-
бильные пассажиры могут теперь восполь-
зоваться кнопкой вызова водителя, также 
им стало удобнее садиться в электробус 

за счёт автоматической аппарели (пандуса) 
и функции наклона кузова. 

Создаваемая в столице инфраструктура 
для электробусов позволяет улучшить 
и экологическую ситуацию. Для примера: 
в 2021 году использование в Москве этого 
вида транспорта позволило сократить ко-
личество парниковых газов более чем на 

30 тыс. тонн. А при замене одного дизель-
ного автобуса на электробус в окружающую 
среду поступает выбросов углекислого газа 
меньше на 60,7 тонны в год. 

Ещё одно важное преимущество: электробус 
тише автобуса на 30 процентов — за счёт того, 
что при движении инновационные машины 
практически не создают вибрации и шума.

ЭЛЕКТРОСАМОКАТ: ЧТО НУЖНО 
ЗНАТЬ В 2023 ГОДУ

ПДД ДЛЯ СИМ

«Новая партия электробусов 
выйдет на городские маршруты 
в этом году, — сообщил 
недавно Мэр Москвы Сергей 
Собянин. — Мы продолжаем 
развитие экологичного 
и комфортного транспорта 
и закупаем современные 
электробусы российского 
производства. В ближайшее 
время подпишем ещё контракт 
на 200 электробусов».
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В 2015 году голосованием на портале 
« Активный гражданин» москвичи поста-
новили: быть 19 июля Днём Москвы-реки. 
Так возник у нашей реки свой праздник.

Главная река столицы — не только её 
украшение. Согласно одной из версий, 
река подарила название и самому  городу 
(пусть  сторонники других гипотез не оби-
жаются: все они имеют право на существова-
ние). А вот само название реки — Москва — 
опять же, по одной из версий, образовано 
двумя финно-угорскими словами: «моск» 
(«тёмный» или «чёрный») и «ва» («река» 
или «мокрый»). Как бы там ни было,  город 
наш возник на берегу этой реки, и она 
 исправно нам служит.

Однако нрав у неё довольно беспокойный. 
В половодье извилистая река затапли-
вала прибрежные поселения, и в 1775 году 
 Екатерина II поручила укрепить берега реки, 
отделать их камнем и застроить. 

Вот и получается, что через два 
года у московских набережных — 
юбилей. Им исполнится 250 лет.

И всё же набережные Москвы-реки 
 долгое время носили скорее служеб-
ную функцию — сплошной поток машин, 
а если и удавалось через него проскочить, 
то ни  погулять, ни  посидеть у воды было 
просто негде. 

«Благодаря ему с каждым годом набереж-

ные всё больше превращаются в популяр-

ное  место отдыха и прогулок, — пишет Мэр 
Москвы Сергей Собянин в своём личном 
блоге. — Уверен, что их подлинный расцвет 
ещё впереди».

За это время обновлено 
40 набережных, на них создано 
65 километров комфортного 
пространства. 

Сергей Собянин назвал гранитные набе-
режные визитными карточками Москвы. 
И одна из самых знаменитых набережных — 
 Котельническая — расположена в Таган-
ском районе. Известность она получила 
благодаря дому № 1/15 — легендарной 
сталинской высотке, которая давно превра-
тилась в  настоящий символ города. Своим 
названием набережная обязана слободе 
котельников, возникшей ещё в XVI столетии. 
Правда,  набережной как таковой в то время 
не существовало. 

Благоустройством московских рек 
 озаботился Пётр I. Он повелел город скому 
начальству обшивать берега деревом 
и  делать дороги, «дабы проезд был свобод-
ный». Так появилась набережная в райо не 
Котельников, и к середине XVIII столетия 
здесь стали селиться купцы, чиновники 
и даже аристократы.

Свои нынешние очертания 
Котельническая набережная 
получила в середине 70-х годов 
XIX века. 

К 1935 году старые постройки были снесены, 
их место заняли многоэтажные жилые дома, 
которые заселили работниками различных 
ведомств. 

В 1937 году Котельническая набережная была 
в очередной раз реконструирована и покрыта 
асфальтом, а берега реки одели в гранит.

В Москве открылся круглогодичный речной 
маршрут по Москве-реке. 

Теперь в городе появился ещё один вид 
транспорта — от причала возле Киевского 
вокзала можно добраться до причала «Сердце 
столицы» в районе Шелепиха. 

Запуском движения управляли Президент РФ 
Владимир Путин и Мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Сейчас время в пути по всей длине маршрута 
составляет чуть больше получаса, однако осе-
нью заработают ещё пять причалов — до при-
чала «Парк Фили». А до конца года запустят 
и второй маршрут: Автозаводский мост — 
Печатники. Москвичи и гости города смогут 
воспользоваться электросудами как обычным 
общественным городским транспортом: зайти 
на любом причале и сойти там, где нужно.

Стоимость проезда — 150 руб. в будние дни, 
и 300 руб. — по выходным и праздникам. 
Ребёнок до 7 лет в сопровождении взрослого 
едет бесплатно. Велосипеды также можно 
взять на борт без дополнительной платы. Уже 
с сентября стоимость проезда будет состав-
лять 150 руб. во все дни без  ограничений.

Оплатить проезд можно будет 
любым привычным способом — 
по «Тройке», по биометрии, 
а также банковскими картами. 
Кстати, если у вас безлимитный 
проездной на 90 или 365 дней, 
то вы можете воспользоваться 
речным транспортом без 
дополнительных списаний денег.

Речной транспорт — это не только удобно, 
но и экологично: он работает без выбросов 
вредных веществ, безопасен для экосистемы 
рек и не загрязняет воздух.

Уже в ближайшем будущем по реке будет 
ходить 21 экологичный электрокорабль, 
 созданный, кстати, по российским техно-
логиям. На берегах будут оборудованы 
23  плавучих причала с четырьмя берего выми 
зарядными станциями. Также в Москве 

 появятся два пункта техобслуживания флота, 
там же суда можно будет «подзарядить».

Говорить, что этот вид транспорта 
 принци пиально новый для столицы, 
 неверно.  Речные суда  использовались 
для  пассажирских перевозок ещё 100 лет 
 назад, а пика своего  развития такой  городской 
транспорт достиг в  предвоенные годы: с 1937 
по 1941 год в навигацию  перевозили до 5 млн 
человек ежегодно.

ВИЗИТНАЯ 
КАРТОЧКА 
МОСКВЫ

НАБЕРЕЖНЫЕ СТОЛИЦЫ

ПО РЕКЕ — ПО «ТРОЙКЕ»!
РЕЧНОЙ ТРАМВАЙ

Новая жизнь набережных 
началась в 2011 году, 
когда была принята 
комплексная программа 
их благоустройства. 




